

---

## École Normale d'Instituteurs de Rouen. École d'application. Observations de Melle Legrand, Professeur, sur la leçon faite [...] par l'élève-maître Arinal, de 3e année

**Numéro d'inventaire** : 2016.22.63

**Auteur(s)** : Maurice Arinal

**Type de document** : texte ou document administratif

**Période de création** : 1er quart 20e siècle

**Date de création** : 1923

**Matériau(x) et technique(s)** : papier

**Description** : Feuille imprimée complétée à la main

**Mesures** : hauteur : 27,7 cm

largeur : 21,4 cm

**Notes** : Une leçon d'arithmétique

**Mots-clés** : Formation initiale et continue des maîtres (y compris conférences pédagogiques), élémentaire

**Autres descriptions** : Langue : Français

**Lieux** : Rouen

ÉCOLE NORMALE

d'Instituteurs

DE ROUEN



ÉCOLE D'APPLICATION

OBSERVATIONS de M<sup>elle</sup> Lepaut \_\_\_\_\_, Professeur, sur  
la leçon faite aux élèves de la 3<sup>e</sup> classe (Cours \_\_\_\_\_), par l'élève-  
maître Arniat \_\_\_\_\_, de 3<sup>e</sup> année.

SUJET DE LA LEÇON : Multiplication des nombres décimaux.

Leçon préparée, exercices bien choisis. Mais, dans l'explication de l'exercice de calcul mental comme dans la théorie de la multiplication, M<sup>elle</sup> Arniat s'est contentée d'explications insuffisantes : il aurait mieux valu insister au début de la leçon sur ce fait que :  $10 = 10 \cdot 1$ , rappeler la définition de la multiplication, de façon à ce que les élèves soient tout de suite en mesure de comprendre.

D'ailleurs, M<sup>elle</sup> Arniat ne connaissant pas encore ses élèves, le maître a dû intervenir souvent, ce qui rend l'appréciation de cette leçon difficile.

Note: 12.

Rouen, le 25 novembre 1903

Le Professeur,

L. Lepaut